

## GACETA DEL ÁNGEL

GERMÁN DEHESA

# Rumbo a Monterrey



Para allá voy. Lo que ocurre es que en el camino me distraigo con muchas cosas, personajes y acontecimientos que dan todos ellos aviso de que la temporada política ya comenzó y comenzó en grande con Murillo Karam diciéndole a Germán Martínez que es un estúpido. Esto lo hizo al término de unas declaraciones que el inspirado Germancito se aventó en rumano antiguo. Y con esto queda probado que lo de menos es lo que se digan y que el ánimo belicoso responde a causas más profundas. Al margen de esto, yo opino que Germán Martínez es un líder de partido impresentable, pero que también Murillo Karam, tan arregladito él, está plenamente instalado en su nivel de ineficiencia.

Paso ahora a comentarles "el retorno de la momia" o la reaparición de Joaquín Gamboa Pascoe. Yo pensé que ya estaba con Fidel Velázquez organizando el sindicato infernal. Yo no sé quién o quiénes se aventaron un clavado en el formol y así trajeron de nuevo a la vida a uno de los líderes más sangrones de la moderna historia de México. Mi recuerdo más vívido de este sujeto es aquél que me

lo muestra detenido por la policía porque el Tío Gamboín pretendía pasar de contrabando unas camisas y unos calzones dignos de su agraciada epidermis. Viejo baboso. Lo recuerdo también a raíz de la muerte de nuestro cuñado universal "La Güera" Rodríguez Alcaine. La CTM quedó acéfala y su directiva expidió el mandato: tráiganse al más viejo que encuentren. Fue por estos señalados méritos que Gamboa fue extraído del formol y consagrado como nuevo Faraón obrero. Tengo entendido que lo presentaron, lo entronizaron y luego se dieron cuenta de lo plomito que era. Lo regresaron al formol donde estuvo muchos meses sin chistar siquiera, a pesar de que la CTM se convertía a gran velocidad en una especie de Six Flags de la grilla. Ahora ya lo volvieron a sacar del formol, pero nadie le explicó que los tiempos han cambiado, que esos trajes de lámina galvanizada ya no se estilan ni siquiera en el PRI y que no puede uno andar por el mundo en un auto de lujo y con un payísimo reloj de muchos miles de dólares. La gente se hace dos preguntas: ¿para qué lo sacaron? y ¿cuándo lo regresan al formol?

Yo ya me quiero ir a Monterrey, pero me detiene nuestro Secretario de Gobernación conocido como "El Reyecito" que acaba de hacer un anuncio que nos tiene a todos turulatos y estupefactos. Según este personaje y tras mucho estudiar el tema y consultar con los que saben de esto, nuestro Secretario del Interior está en posibilidad de decirnos que en México ya había violencia antes de que apareciera el narco. Ante esta contundente afir-

mación, México está en vilo y todos los historiadores se aprestan a modificar su obra a la luz de estas novedosas revelaciones. No quiero pecar de engreído, pero yo algo sospechaba ya pues aztecas y españoles, realistas e independentistas, liberales y conservadores y otras etnias mexicanas ya habían dado muestras, según yo, de ejercer algo muy parecido a la violencia. Ahora bien, una cosa es sospechar y otra que toda una autoridad venga y certifique nuestros asertos. Gracias, Don Reyecito.

Y ahora digamos algo sobre Monterrey. Son varios mis ciberresponsales que me mandan desde allá la voz de alarma y los pedidos de ayuda. La otrora pacífica ciudad está ganada por la violencia. Las autoridades, me dicen, fingen demencia y no le entran al toro: ¿cuál es su interés con el narco?, ¿el temor?, o ¿el negocio?, ¿de dónde sacaron a esos "tapaditos"? Seguramente Nati sabe.

### ¿QUÉ TAL DURMIÓ? MCDXCIV (1494)

La situación o las situaciones nos están alucinando. Pronto seremos un país de insomnes.

*Cualquier correspondencia con esta columna de intereses múltiples, favor de dirigirla a [german@plazadelangel.com.mx](mailto:german@plazadelangel.com.mx) (D.R.)*

